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議会運営委員会 

 

令和７年３月１３日（木曜日） 

                             開会 午前 ８時５８分 

                             閉会 午前 ９時１３分 

 

１．令和７年第１回森町議会３月会議に係る追加議案について 

 （１）町長提出議件（３件） 

２．その他 

 

〇出席委員（７名） 

   １番 伊 藤   昇 君      ２番 河 野 文 彦 君 

   ４番 河 野   淳 君      ５番 山 田   誠 君 

   ６番 野 口 周 治 君      ７番 斉 藤 優 香 君 

  １２番 東   隆 一 君 

 

〇欠席委員（０名） 

 

〇出席説明員 

   総 務 課 長    濵  野  尚  史  君 

   総 務 課 参 事    石  岡  丈  宜  君 

   総務課総務係長    田  中  太  治  君 

   総務課財務係長    三  浦  正  彦  君 

   総務課財務係長    蛯  沢  里  奈  君 

 

〇職務のため出席した者の職氏名 

   事 務 局 長    小 田 桐  克  幸  君 
 
   次  長  兼                  
                            
   議 事 係 長 兼    関     孝  憲  君 
                            
   庶 務 係 長                  
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開会 午前 ８時５８分 

    ◎開会・開議の宣告 

〇委員長（山田 誠君） 若干早いですけれども、定足数に達しましたので、議会運営委

員会を開会いたします。 

 これから本日の会議を開きます。 

 本日の議題は、お手元に配付のとおりでございます。 

 

    ◎令和７年第１回森町議会３月会議に係る追加議案について 

〇委員長（山田 誠君） 初めに、令和７年第１回森町議会３月会議に係る追加議案につ

いてを議題といたします。 

 町長提出議件が３件出ておりますので、濱野総務課長より説明願います。 

〇総務課長（濵野尚史君） おはようございます。それでは、議案第40号 公の施設の利

用に関する協議についてご説明いたします。 

 資料ナンバー18を提出しておりますので、ご参照願います。本案は、地方自治法第244

条の３第２項の規定により、七飯町の公の施設を森町の住民の利用に供することについて

七飯町と協議するため、同条第３項の規定により議会の議決を求めようとするものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第40号、説明ございましたけれども、何かございますか。 

〇委員（河野 淳君） 議案なのですけれども、説明資料に詳細書いているのですけれど

も、議案のつくりとして、下記とかでよく公の施設の名称とか書くのですけれども、その

必要性について書かなくても大丈夫なのでしょうか。 

（「休憩」の声あり） 

〇委員長（山田 誠君）  暫時休憩いたします。 

 

休憩 午前 ９時００分 

再開 午前 ９時００分 

 

〇委員長（山田 誠君） 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

〇総務課長（濵野尚史君） 確認させていただきます。 

 以上です。 

〇委員（河野文彦君） 議案の中身に関してのことではないのですけれども、今日の議運

に上げて、追加議案で出てきた理由。前回の議運から今日までの間に急遽決まったことと

いうことでよろしいのですか。 

〇総務課長（濵野尚史君） お答えいたします。 

 この案件については、２月21日の議会全員協議会で一度上下水道課のほうからご説明し

ているのですけれども、その段階でまだ議案としての、要は議案として出せる状態ではな
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かったものですから、今回追加議案で、要は３月３日の段階で議案として提出することが

間に合わなかったものですから、最終日に追加で上げさせていただくということで担当か

ら聞いております。 

 以上です。 

〇委員長（山田 誠君） あとございませんか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第40号終わりまして、議案第41号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第41号についてご説明申し上げます。 

 本案は、令和６年度森町一般会計補正予算の第13回目となるものです。 

 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ3,500万円を追加し、歳入歳出それぞれ

144億3,480万3,000円にしようとするものです。 

 以下、事項別明細書によりご説明申し上げます。４ページをお開き願います。歳入につ

いてご説明いたします。款19繰入金は、補正財源として計上するものです。 

 次に、６ページをお開き願います。歳出についてご説明いたします。款８土木費の3,500

万円ですが、除雪業務委託料については令和６年度一般会計補正予算の第12号でも補正予

算を計上し、議決いただいたところでありますが、補正予算取りまとめ以降の降雪により、

さらなる予算不足が見込まれるため補正しようとするものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第41号、説明ございましたけれども、何かございますか。 

〇委員（伊藤 昇君） 確認なのですけれども、この財源ですけれども、除雪経費、特別

交付税で算定されるはずなのですけれども、なぜこれ基金繰入れでやらざるを得ないのか

よく分からないのですけれども、申請はしているのでしょうか。 

〇総務課長（濵野尚史君） お答えいたします。 

 特別交付税については、当初予算で計上しております。実際３月の交付がまだ受けてい

ないのですけれども、特別交付税も一般財源になっているのですけれども、既にもう歳出

の財源として充当されていますので、今回補正するに当たっては財政調整基金繰り入れて

いるというところでございます。 

 以上です。 

〇委員（伊藤 昇君） 追加の、北海道から申請というのを吸い上げるというか、特別交

付税の部分で、豪雪地帯とかいっぱいありますので、なぜそこのときに、もう既に使って

しまっているのでなくて、その経費があるから特別交付税ということで申請をするという

ことが通常でないかと思うのですけれども、いかがですか。 

〇総務課長（濵野尚史君） お答えいたします。 

 特別交付税については、     でこちらのほう、各課からの経費取りまとめて財政

係のほうで提出しているのですけれども、まだ金額のほうがはっきり見えていないという

こともございまして、今回財政調整基金から繰入れさせてもらっております。 
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（何事か言う者あり） 

〇委員長（山田 誠君）  暫時休憩いたします。 

 

休憩 午前 ９時０５分 

再開 午前 ９時０５分 

 

〇委員長（山田 誠君） 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

 あとございませんか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第41号を終わりまして、同意第２号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 同意第２号 副町長の選任についてです。 

 本案は、副町長の選任について、地方自治法第162条の規定により、議会の同意を求める

ものです。 

 選任者の住所は北海道函館市山の手３丁目26番13号、氏名は柏渕茂、昭和42年１月12日

生まれです。 

 資料ナンバー19を提出しております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 同意第２号、何かございますか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） ないですね。 

 なければ、それでは町側の説明員は退席して結構です。ご苦労さまでした。 

 

    ◎その他 

〇委員長（山田 誠君） 次に、その他に入ります。 

 最初に、局長のほうから説明がございますので、よろしくお願いします。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） その他の部分で２点ほどお話をさせていただきます。 

 まず、１点目ですけれども、皆様のところに予算等審査特別委員会の報告書ということ

で配付をさせていただいております。 

 本日、本会議場で委員長から報告がある内容でございますので、ご確認をお願いしたい

というふうに思います。 

 次、２点目です。本日の本会議終了後に全員協議会ということで病院関係、診療報酬の

関係で開催されますので、よろしくお願いいたします。 

 以上になります。 

〇委員長（山田 誠君） よろしいですね。 

 あと、何か議員のほうから。 

〇委員（河野 淳君） 町民の方からも指摘、実は受けたのですけれども、先日の予算審
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査特別委員会の中で議員からの発言の中で事実に基づかない発言が見られるということ

で、具体的に言うと著作権の関係とか、実際あるのにないかのような発言していることで、

１人だけではなくて、二、三人の方から指摘受けたので、やはり議会の質問に関する部分

でも事実に基づく部分について発言していかなければならないと思うのです。そういうの

って、公開しているということは、やはり町民の方も見ているということで、議会は何や

っているのだというおとがめみたいな感じでの意見も受けたので、その辺議会全体として

発言の部分についての注意喚起とか、そういうのというのを検討していただけると助かり

ます。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 役場にはそういうのは来ていないです。 

 役場というか、事務局にはそういう点は問合せはなかったです。 

〇委員長（山田 誠君） 河野委員、議長もいますけれども、ここで取りあえずどうのこ

うのと決めるのでなくて、議会終了してから日程を別に定めてきちんとした対応で決めた

いなという考えは私も持っていますので、その部分で了解していただきたいと思います。 

 あとございませんか。 

（「休憩でいいですか」の声あり） 

〇委員長（山田 誠君）  暫時休憩します。 

 

休憩 午前 ９時０９分 

再開 午前 ９時１３分 

 

〇委員長（山田 誠君） 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

 何かございますか。 

（「なし」の声多数あり） 

 

    ◎閉会の宣告 

〇委員長（山田 誠君） なければ、これで終了したいと思います。 

 よろしくお願いいたします。 

 ご苦労さまでした。 

閉会 午前 ９時１３分 


